



## COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

### UNE FÊTE DES MÈRES SIGNIFICATIVE POUR OSFAT

VAL-D'OR, LE 10 MAI 2015. – Le comité *Objectif Sages-Femmes Abitibi-Témiscamingue* (OSFAT) est encouragé par l'appui de la population et les récents développements dans le dossier de l'accès aux services de sage-femme. Le 5 mai dernier, journée internationale des sages-femmes, le comité terminait sa récolte de signatures pour sa pétition lancée le 9 mars. C'est finalement plus de 1 000 personnes<sup>1</sup> qui ont manifesté leur appui. En cette fête des mères, le comité est confiant que les mamans auront bientôt davantage de choix en ce qui concerne la naissance.

#### **Des nouvelles réjouissantes pour les mamans d'ici**

En plus du large appui manifesté par la population, d'autres bonnes nouvelles suscitent l'enthousiasme du comité. D'abord, le Centre intégré de santé et de services sociaux de l'Abitibi-Témiscamingue (CISSSAT) a répondu avec ouverture à la demande envoyée par OSFAT le 14 avril dernier, précisant qu'une personne prendrait en charge notre dossier fin mai. OSFAT attendra donc que le CISSS l'informe de la direction clinique qui sera responsable du suivi du développement de services de sage-femme chez nous afin de poursuivre sa mobilisation en ce sens.

Enfin, le ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS) publiait mardi dernier son *Cadre de référence pour le déploiement des services de sage-femme au Québec*. Cet outil se veut un guide pour l'élaboration de projets comme le nôtre. Il aidera tant notre comité que le CISSS à mener à bien les prochaines étapes. Dans l'introduction, le ministre Gaétan Barrette réaffirme les engagements du gouvernement : « Conformément à la *Politique de périnatalité 2008-2018 – Un projet porteur de vie*, le gouvernement du Québec vise à ce que, d'ici 2019, de nouvelles maisons de naissance s'ouvrent et que toutes les régions du Québec soient dotées de services de sage-femme afin que 10 % des femmes enceintes puissent y avoir accès, que ce soit pour accoucher en milieu hospitalier, dans une maison de naissance ou à domicile. »

Ces positionnements clairs en faveur de nos objectifs renforcent la confiance d'OSFAT face à l'implantation de services de sages-femmes en Abitibi-Témiscamingue dans un avenir rapproché.

#### **Mobilisation citoyenne encouragée**

Le cadre de référence stipule que les CISSS doivent « prévoir la participation des clientes et des familles, souvent représentées par des groupes de citoyens mobilisés, à l'ensemble du processus afin de s'assurer que le projet répondra à leurs besoins. » Depuis ses débuts, le comité OSFAT s'implique bénévolement en ayant à cœur que la voix des mamans et des familles du territoire soit entendue et prise en compte. Le comité se réjouit de voir que le gouvernement confirme l'importance de cette participation. Le comité OSFAT invite les gens intéressés à suivre ses activités en aimant sa page Facebook ou en visitant le [www.osfat.org](http://www.osfat.org).

---

<sup>1</sup> Au moment de transmettre ce communiqué, deux versions papier de la pétition n'avaient pas encore été retournées à OSFAT. Le nombre exact de signatures n'est donc pas encore connu.

## **À propos de la pratique sage-femme**

La sage-femme est une professionnelle de la santé qui, suite à un baccalauréat de 4 ans et demi, est formée pour être entièrement responsable des soins et des services durant la grossesse, l'accouchement ainsi que la période postnatale pour la mère et le nouveau-né, et ce, jusqu'à 6 semaines après la naissance. Au Québec, la pratique sage-femme est légalisée depuis 1999. Depuis cette même année, les sages-femmes sont rattachées à l'Ordre des sages-femmes du Québec. Leurs services sont entièrement couverts par la Régie de l'assurance maladie du Québec (RAMQ). Disponibles 7 jours sur 7, 24 heures sur 24, les sages-femmes pratiquent dans le cadre d'une relation personnalisée et égalitaire, ouverte tant aux besoins physiques que sociaux, culturels et émotifs des femmes et de la famille.

## **À propos du comité OSFAT**

Le comité *Objectif Sages-Femmes Abitibi-Témiscamingue* est composé de mamans et de papas bénévoles de différents horizons, unis par la conviction que l'expérience de la grossesse, de l'accouchement et de la naissance a un impact majeur dans la vie d'une femme, d'une famille et d'une communauté. C'est la raison pour laquelle ses membres s'impliquent afin que tous, allochtones et autochtones de notre région, puissent avoir accès aux services de sages-femmes et qu'ainsi les femmes aient le choix du type de suivi qui leur convient. Pour plus d'information, visitez leur site Web au [www.osfat.org](http://www.osfat.org) ou leur page Facebook.

– 30 –

Source: Sophie Richard-Ferderber  
Membre du comité OSFAT  
819 856-5866  
[contact.osfat@gmail.com](mailto:contact.osfat@gmail.com)  
[www.osfat.org](http://www.osfat.org)  
[www.facebook.com/objectifsagesfemmesAT](http://www.facebook.com/objectifsagesfemmesAT)